
15 de Julho de 2023
Ano XII | Edição Nº 682

Artur Nogueira 
Edição Digital

www.jornalmais.net

SÁBADO

Após denúncia, Fiscalização de Posturas embarga 
loteamento clandestino em Artur Nogueira

Na manhã desta sex-
ta-feira (14), a Fiscalização 
de Posturas da Prefeitura 
de Artur Nogueira realizou 
uma importante ação ao 
embargar um loteamento 
clandestino localizado no 
bairro Fazenda Velha, área 

rural do município. A in-
tervenção foi resultado de 
uma denúncia anônima 
recebida pelos fiscais, que 
relatava a suposta divisão 
de terras e venda de lotes 
na região.

Após receberem a 

denúncia, os fiscais se des-
locaram até o local indicado 
e constataram a abertura de 
ruas e divisões por meio de 
estacas, configurando um 
parcelamento irregular de 
solo em uma gleba de terra 
situada na estrada munic-

ipal ATN 170, próxima à 
Rodovia José Santa Rosa, 
que liga Artur Nogueira a 
Limeira.

Diante dos indícios de 
parcelamento irregular de 
solo, a Fiscalização de Pos-
turas procedeu ao embargo 

do loteamento clandesti-
no, conforme previsto nas 
leis municipais 337/2003 
e 551/2013, além da Lei 
Federal 6766/1979. Foi 
solicitado ao proprietário 
do lote que encerre imedia-
tamente as vendas dos lotes 

e suspenda quaisquer obras 
em andamento. Além disso, 
o proprietário deverá apre-
sentar as documentações 
necessárias à Fiscalização 
de Posturas, a fim de regu-
larizar a situação perante os 
órgãos competentes.
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Prefeitura divulga empresa vencedora 
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Após suspeita de descarte ir-
regular, pesqueiro é interdita-

do por falta de alvará em 
Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur No-
gueira divulgou a em-
presa ganhadora para a 
construção do tão aguar-
dado piscinão no bair-
ro São Vicente, em uma 
iniciativa para combater 
as recorrentes enchentes 

que assolam a região du-
rante temporais e chuvas 
intensas.
A empresa Verdebianco 
Engenharia EIRELI ven-
ceu o processo licitatório e 
deverá executar a obra em 
um prazo de seis meses. A 

licitação, no valor de R$ 
1.328.725,50, representa 
um investimento signifi-
cativo para proporcionar 
segurança e qualidade de 
vida aos moradores do 
bairro.

Prefeitura de Artur 
Nogueira promove 
palestra gratuita e 
inédita com maior 

medalhista paralímpico 
brasileiro

LEI PAULO GUSTAVO: Plano 
de Ação de Artur Nogueira é 
aprovado pelo Ministério da 

Cultura

A Prefeitura de Artur No-
gueira promoverá mais 
um evento especial e gra-
tuito para os moradores. 
Dessa vez, o maior me-
dalhista paralímpico do 
Brasil, Daniel Dias, fará 
uma palestra inédita no 

município. A apresenta-
ção acontecerá na quin-
ta-feira, dia 20 de julho, 
ÀS 19h30, e será voltada 
aos empresários, comer-
ciantes e funcionários 
que buscam motivação 
na vida profissional e 

pessoal. A palestra será 
presencial na sede do 
Clube Recreativo Flores-
ta, no centro, e possui 
vagas limitadas. Garanta 
sua vaga preenchendo a 
inscrição

A Prefeitura de Artur 
Nogueira deu mais um 
importante passo no for-
talecimento e incentivo à 
cultura nogueirense com 
a aprovação - sem ressal-
vas - do Plano de Ação 
criado pelo município 

para obtenção de quase 
R$ 500 mil da Lei Paulo 
Gustavo (195/2022).
O plano foi construído 
de forma democrática 
e participativa entre a 
sociedade civil e a ges-
tão municipal. Agora, a 

cidade avança para a fase 
de elaboração do edital, 
que será um instrumento 
fundamental para di-
recionar os recursos e 
impulsionar projetos 
culturais de grande re-
levância.

Restaurante Tropilha Grill, servimos Self-Service por quilo e por pessoa com 
variedades de saladas, pratos quentes e carne da churrasqueira, reconhecido 
por sua qualidade e pioneirismo todos os dias no almoço, e a noite pizzaria.

(19) 3877-1410
 Abertos todos os dias das 11hrs as 14:45

www.facebook.com/restaurantetropilha/
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ARTIGOs

UM BALANÇO DOS 33 ANOS DO ECA

CIDADANIA DO ESPÍRITO — UMA VISÃO PROFÉTICA 
DE JESUS, POR INTERMÉDIO DE JOÃO

LUGAR DE FALA

TEM DE CONTINUAR

Por Samantha Dufner

O Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), 
sancionado em 13 de 
julho de 1990, completa 
33 anos em 2023. O doc-
umento destaca crianças 
e adolescentes como pes-
soas em desenvolvimen-
to físico, mental, moral, 
espiritual e social que 
são sujeitos de direitos 
como vida, saúde, al-
imentação, educação, 
lazer, dignidade, respeito 
e liberdade, além de co-
locá-los a salvo de toda 
forma de negligência, 
discriminação, violência 

e crueldade.
O direito ao respeito 

foi regulamentado nos 
arts. 17, 18, 18-A e 18-B 
do ECA, alterados pela 
Lei 13.010/14, Lei Meni-
no Bernardo, e consiste 
na inviolabilidade da in-
tegridade física, psíquica 
e moral da criança e ad-
olescente, abrangendo a 
preservação da imagem, 
identidade, autonomia, 
valores, ideias, crenças, 
espaços e objetos.

A integridade alca-
nça a inviolabilidade do 
corpo físico e psíqui-
co protegidos das pal-
madas, castigos físicos, 

tratamento desumano, 
cruel, degradante, abuso 
moral ou vexatório como 
pretextos de correção, 
disciplina, educação 
pelos pais, familiares, 
responsáveis, agentes 
públicos ou pessoa en-
carregada do cuidado.

A palmada, ao con-
trário do que muitos 
pensam, não educa, 
atemoriza, constrange, 
deixa marcas físicas e 
emocionais nos seres em 
desenvolvimento. Para a 
lei não são admitidas pal-
madas leves nem meio 
humilhante de correção 
disciplinar porque os 

exemplos, lições lúdicas, 
diálogo, paciência e am-
orosidade ensinam com 
eficiência e dignidade.

Passados trinta e três 
anos de vigência do ECA 
e o cenário brasileiro, 
infelizmente, é de vio-
lações no seio familiar 
com omissão estatal. Em 
2021, alertaram UNICEF 
e o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, que 
35 mil crianças foram 
mortas de forma violenta 
no Brasil nos cinco anos 
anteriores.

Em 2022, foi divulga-
do que no ano de 2021 
quase 20 mil casos de 

maus tratos foram reg-
istrados contra crianças 
e adolescentes, segun-
do dados do Anuário 
Brasileiro de Segurança 
Pública. A política de 
proteção integral com 
absoluta prioridade de-
senhada pelo ECA não 
foi implantada em todos 
os lares.

As causas são vari-
adas, mas destaco que 
ainda são alimentados os 
mitos do castigo, da pal-
mada e da correção física. 
Também não dispomos 
de programas sociais e 
políticas públicas volta-
das ao esclarecimento 

de pais ou responsáveis 
sobre os direitos funda-
mentais do ECA.

Após 33 anos, as es-
tatísticas apontam a cul-
pa do Estado por omissão 
e a corresponsabilidade 
dos pais pelo descumpri-
mento dos direitos bási-
cos. Às crianças e adoles-
centes, futuras gerações 
do país, restam esper-
ança, evolução geracio-
nal e solidariedade.

Samantha Dufner é 
autora do livro “Famílias 
Multifacetadas”, Mestre 
em Direitos Humanos, 
advogada e professora.

Paiva Netto
      
Como escrevi em Je-

sus, o Profeta Divino 
(2011), o Cristo, o Sábio 
dos Milênios a todos 
oferece o ingresso sem 
tardança a uma nova 
fase, na qual a vivência 
da Paz legítima será o 
existir natural para o 
Cidadão do Espírito:

O que é a treva senão 
o obscurantismo? Tra-
ta-se da pior ignorância. 
Dela apenas se pode 
esperar violência e toda 
a sorte de dor. Ela é 
primacialmente resul-
tante da falta do saber 
fundamental, que vem 
do Espírito ilumina-
do, porque a cidadania, 
na realidade, começa 
no Mundo Invisível. 
No entanto, quando os 
governantes das nações 
compreenderão isso? O 

governo da Terra tem 
início no Céu — um 
dia, o ser humano, em 
seu próprio benefício, 
aprenderá essa máxima. 
Desconhecer a Verdade 
infinita é sofrer as con-
sequências do pensa-
mento desgovernado*.

Observem que es-
plêndida visão profética 
do Cristo, constante de 
Seu Apocalipse, 1:4 a 6:

     
Dedicatória às Sete 

Igrejas da Ásia
“4 João, às Sete Igre-

jas que se encontram na 
Ásia: Graça e paz a vós 
outros, da parte Daquele 
que é, que era e que há 
de vir, da parte dos Sete 
Espíritos que se acham 
diante do Seu trono,

“5 e da parte de Jesus 
Cristo, a Fiel Testemu-
nha, o Primogênito dos 
mortos e o Soberano dos 

reis da Terra. Àquele 
que nos ama, e, pelo Seu 
sangue, nos libertou dos 
nossos pecados,

“6 e nos constituiu 
reino, sacerdotes para 
o Seu Deus e Pai, a Ele 
a glória e o domínio pe-
los séculos dos séculos. 
Amém!”

Por muito nos amar, 
conforme grafado no 
versículo quinto, Ele se 
sacrificou por nós. E, 
pelo Seu sangue, isto é, 
pelos exemplos inaudi-
tos de perseverança em 
Deus, o Senhor da Paz 
legou-nos ensinamen-
tos transformadores e 
nos libertou dos nossos 
pecados, que nada mais 
são do que o desconhec-
imento das Leis Divinas. 
Fez descer à Terra o 
banho lustral das Lições 
Excelsas, Cósmicas, ori-
gem da Cidadania do Es-

pírito. A tantos quantos 
buscam mitigar a sede 
na Inesgotável Fonte 
disposta a todos pelo 
Sublime Provedor, Ele 
concede o direito de 
acesso a Cidadania Es-
piritual.

Contudo, somente à 
medida que nos livra-
mos da ignorância das 
Normas Eternas, consti-
tuímos reino (por con-
seguinte, Autoridade 
Espiritual) e sacerdotes 
(isto é, virtude religio-
sa) para “Seu Deus e 
Pai”. Logo, não para 
um poder fugaz, uma 
religiosidade efêmera, 
uma cidadania que será 
depreciada com a pas-
sagem dos séculos.

João e os Espíritos de 
Deus ainda exclamam 
no versículo 6: “a Ele a 
glória e o domínio pe-
los séculos dos séculos. 

Amém!”
E chegamos ao versí-

culo sétimo do capítulo 
primeiro do Apocalipse 
do Cristo. É extraor-
dinário! Conforta nossas 
Almas, porque anuncia a 
Volta Triunfal do nosso 
verdadeiro, inestimável 
Amigo Jesus: “Eis que 
Jesus vem com as nu-
vens, e todos os olhos O 
contemplarão, até mes-
mo os olhos daqueles 
que O crucificaram. E 
todas as nações da Terra 
se lamentarão sobre Ele. 
Certamente. Amém!” 
(Apocalipse, 1:7).

Graças a Deus! Tra-
ta-se da consolidação 
definitiva da Sociedade 
Solidária Altruística 
Ecumênica, a Cidadania 
Espiritual plena.

Diante disso, todos 
nós, Cidadãos do Es-
pírito, cônscios do nosso 

papel nos Universos, 
clamamos: Ora vem, 
Senhor Jesus!

      
José de Paiva Netto ? 

Jornalista, radialista e 
escritor. 

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com.

Pensamento desgov-
ernado — Pensamento 
sem qualquer disciplina 
ética, cujo bom senso 
protegeria a criatura 
humana de incontáveis 
equívocos com prejuízos 
à sua saúde espiritual 
e material. Outras ex-
plicações no segundo 
volume das Sagradas 
Diretrizes Espirituais 
da Religião de Deus, 
do Cristo e do Espírito 
Santo (1990) e no livro 
A Missão dos Setenta e o 
“lobo invisível” (2018), 
do escritor Paiva Netto.

Ricardo Viveiros*

Queiram aceitar ou 
não, em especial os que 
são preconceituosos e 
discriminatórios, o mun-
do vem avançando no 
combate às questões que 
insistem em desrespeitar 
certos grupos sociais por 
suas origens, realidades 
ou opções. Na busca de 
justiça, tais movimentos 
pela inclusão têm sido 
atacados em suas corajo-
sas posições.

Dentre a terminologia 
praticada, a expressão 
“politicamente correto” 
é alvo de ridicularização. 
Há quem ache “cha-
to” o respeito às mul-
heres, pretos, indígenas, 
LGBTQUIAP+, idosos, 
obesos, religiosos, cam-
poneses, portadores de 

deficiências físicas ou 
mentais, moradores de 
comunidades, refugiados, 
estrangeiros.

Nesse contexto, tam-
bém há questionamento 
sobre a frase “lugar de 
fala”. Quem teria?

Para entender o que 
significa e como empre-
gar sem polêmica essa 
expressão, a filosofia pla-
toniana oferece: doxa, 
episteme e sofia. Por fim, 
além de questionar quem 
pode ou não debater so-
bre os diferentes temas, 
importante saber que há 
um lugar de onde se fala 
e um lugar para onde se 
fala.

É comum dizer que 
branco não pode falar so-
bre preto porque não tem 
lugar de fala. Um rico não 
pode falar sobre pobreza 

porque, igualmente, não 
tem esse direito. Alguém 
hétero não pode falar 
sobre gay porque não per-
tence ao grupo. E por aí 
vai a polêmica que, às vez-
es, exacerba ao mesclar 
ideologia e/ou religião.

O antropólogo Darcy 
Ribeiro não poderia falar 
sobre problemas dos in-
dígenas apenas porque 
não era um deles? Neste 
ponto entra a filosofia, 
nada vã ao contrário do 
que disse o poeta e dra-
maturgo inglês William 
Shakespeare. Uma coisa 
é comentar baseado em 
opiniões, crendices, boat-
os e, assim, não ter lugar 
de fala. Outra, entretanto, 
é falar com real conheci-
mento científico mesmo 
sem pertencer ao grupo 
do tema abordado. Por 

fim, terá também lugar de 
fala aquele que o fizer fun-
damentado em concreta 
experiência vivida.

A história da humani-
dade mostra que lutar, 
com conhecimento e 
responsabilidade, por 
direitos inalienáveis de-
termina princípios im-
portantes: justiça, gener-
osidade, altruísmo, sol-
idariedade, respeito. O 
lugar de fala será sempre 
legítimo, desde que não 
impeça a quem tenha real 
capacidade acadêmica ou 
prática de atuar pelo próx-
imo, movido pelo amor e 
pela sincera preocupação 
com o bem-estar coletivo. 
Vale lembrar que o Brasil 
está entre os 10 países 
mais desiguais do mundo, 
pelo índice de Gini (Banco 
Mundial), 2020. Defend-

er direitos humanos exige 
muitas mentes e vozes.

Todos aqueles que 
preservam a qualidade 
do meio ambiente – terra, 
água, ar, flora e fauna – o 
fazem com legítimo lu-
gar de fala. Somos parte 
integrante da natureza, 
vivemos neste mundo e 
precisamos preservá-lo. 
Ao olharmos ao redor, 
vamos perceber que todos 
os demais semelhantes na 
luta pela sobrevivência 
– não importa cor, gêne-
ro, religião, deficiências, 
origens, níveis – querem 
e merecem tratamento ig-
ual, fraterno e digno para 
viver em uma sociedade 
livre e democrática. Sa-
beres ancestrais alertam: 
“Quando nossa educação 
não reconhece nossa cul-
tura e não age com base 

nela, não estamos sendo 
educados, estamos sendo 
colonizados”.

Liberdade  de  ex-
pressão exige responsab-
ilidade de expressão. Este 
é o princípio maior do lu-
gar de fala politicamente 
correto. Aquele que busca 
equilibrar razão e emoção 
com um único objetivo, 
o necessário respeito à 
cada pessoa como deve 
ser praticado pelos seres 
de boa vontade.

*Ricardo Viveiros, 
jornalista, professor e 
escritor, é doutor em Ed-
ucação, Arte e História 
da Cultura; autor, entre 
outros, de “A Vila que 
Descobriu o Brasil” (Ger-
ação), “Justiça Seja Feita” 
(Sesi-SP) e “Memórias 
de um Tempo Obscuro” 
(Contexto).

*José Renato Nalini

Quando se fala em 
desconhecimento do te-
souro escondido na bio-
diversidade amazônica, 
não se imagina o quanto 
o Brasil está perdendo 
por não se aproveitar de 
seu patrimônio natural. 
Noticia-se agora, que 
pesquisas realizadas na 
Embrapa comprovaram 
que uma planta nativa 
pode ser utilizada para 
substituir o nefasto mer-
cúrio. Esta substância 
cruel, que envenena as 
águas doces, ainda é 
usada pelos garimpeiros 
à procura de ouro. Se o 
aproveitamento desse 

vegetal se mostrar viável, 
o ganho ambiental será 
estupendo. 

A espécie vegetal tem 
o nome científico de 
ochoma pyramidade, 
mais conhecida como 
pau-de-balsa. Uma ár-
vore frondosa, que cresce 
rapidamente, podendo 
chegar aos trinta metros. 
Os moradores da floresta 
a conhecem, também, 
como pau-de-jangada, 
pata-de-lebre e outros, 
variando o nome de 
acordo com a região. E, 
mais espertamente do 
que os brasileiros, os co-
lombianos já se servem 
dela, ainda que de forma 
artesanal, na região de 

Chocó, para garimpo a 
céu-aberto. 

A fase atual da pesqui-
sa cuida da extração de 
um bioextrato, retirado 
das folhas do pau-de-
balsa, para servir como 
substituto do mercúrio. 
É viável que o extrato 
seja mais eficiente ain-
da do que o mercúrio 
e a sua vantagem é ser 
totalmente atóxico. Um 
subproduto considerável 
é a possibilidade de in-
cremento à plantação de 
mais exemplares de pau-
de-balsa, já que haverá 
necessidade de perma-
nente utilização das fol-
has para a produção do 
bioextrato.

Imagine-se quantas 
outras espécies da flora 
estão à espera de uma 
pesquisa que demon-
strará a sua utilização 
para as mais diversas 
finalidades, sejam far-
macêuticas, alimentares, 
cosméticas ou de outra 
ordem, como esta, que 
envolve o garimpo. É 
urgente que as Univer-
sidades, a academia, os 
institutos de pesquisa, o 
empresariado e a mídia, 
o Terceiro Setor, todos 
os brasileiros de boa 
vontade exijam a con-
cretização dos discursos 
edificantes em relação à 
Amazônia, que não pas-
sam de manifestações 

gongóricas e de concret-
ização nula. 

A bioeconomia pode 
tirar o Brasil dessa situ-
ação de quarto mundo, 
mera exportadora de 
comodities, desde que 
haja continuidade de 
pesquisas como essa. O 

que está faltando para o 
Brasil acordar?

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da Academia Paulista 
de Letras.     
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MEIO AMBIENTE: É importante ressaltar que, caso o pesqueiro retorne às atividades sem a devida regularização, será aplicado um auto 
de infração no valor equivalente a dez salários-mínimos 

 Saean realiza força tarefa contra descartes irregulares

Eleições das coordenações das câmaras técnicas marcam 
a pluralidade dos Comitês PCJ

Lei sancionada pelo Estado vai agilizar a implantação do Trem 
Intercidades

O Serviço de Água e Esgo-
to de Artur Nogueira (Sae-
an) continua realizando 
fiscalizações no entorno 
do Córrego Cotrins e adja-
cências a fim de combater 
descartes irregulares. Após 

denúncias de moradores, a 
autarquia identificou con-
dutas inadequadas de al-
guns estabelecimentos de 
Artur Nogueira.
Assim, prezando pela 
saúde pública e educação 

ambiental, o Saean - em 
conjunto com fiscais de 
Posturas, agentes da Vigi-
lância Sanitária (VISA) e 
representantes da Secre-
taria de Meio Ambiente de 
Artur Nogueira - está em-
penhado em garantir que 
não haja crimes ambien-
tais no município.
Em um dos casos moni-
torados via denúncia, os 
moradores relataram que 
a água da torneira estava 
apresentando coloração e 
turbidez incomuns, uma 
vez que a água sempre foi 
cristalina.
Mas, apesar disso, o Sae-

an ressalta que - até o mo-
mento - não há indicação 
de riscos à saúde associa-
dos a essas alterações. E 
acrescenta ainda que aná-
lises diárias da água são 
feitas para garantir o abas-
tecimento da cidade.
“Jamais entregaremos 
uma água sem potabilida-
de e exigências normativas 
para a população. Isso é 
questão de saúde pública”, 
exclama o departamento 
de análises laboratoriais.
TRATAMENTO E 
QUALIDADE DA 

ÁGUA
O Serviço de Água e Esgoto 

nogueirense ressalta que 
todas as dosagens de pro-
dutos químicos utilizados 
e o processo de tratamento 
na ETA II estão em confor-
midade com as normas e 
regulamentações vigentes 
– conforme demonstram 
as análises diárias e men-
sais feitas.
“O Saean continuará cola-
borando plenamente com 
as autoridades competen-
tes para a investigação de 
quaisquer casos e espera 
que sejam tomadas as de-
vidas providências legais 
contra todos os estabele-
cimentos que por ventu-

ra apresentarem descarte 
irregular. Continuaremos 
monitorando e tomando 
medidas para garantir a 
segurança e a qualidade 
do abastecimento de água 
para a população de Artur 
Nogueira”, afirmou o Sae-
an.
É importante destacar que, 
até o momento, somente 
os parâmetros organolép-
ticos, relacionados ao gos-
to e odor da água, foram 
afetados.
Não há indicação de riscos 
à saúde associados a essas 
alterações.

Da Redação

No próximo dia 19 de julho de 
2023, os Comitês PCJ (Comi-
tês das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí) realizarão as elei-
ções das coordenações de 11 
de suas 12 Câmaras Técnicas 
(CTs) para a gestão 2023-
2025. Essas atividades, que 
serão conduzidas por meio 
de videoconferência, mar-
cam o encerramento do pro-
cesso eleitoral dos colegiados 
e destacam a pluralidade e a 
gestão descentralizada pre-
sentes nos Comitês PCJ. O 
evento acontece a partir das 
9h00 e pode ser acompanha-
do pelo YouTube, no link ht-
tps://bit.ly/CTsComitêsPCJ. 
Atualmente, os Comitês PCJ 
contam com 1.352 mem-
bros. Desse total, 1.106 são 
integrantes das câmaras téc-
nicas. Antes das eleições das 
coordenações, haverá a pos-
se dos membros nas CTs. O 
período de inscrição das en-
tidades terminou em 30 de 
junho. “As câmaras técnicas 
desempenham papel estraté-
gico nos processos de discus-
são dentro dos Comitês PCJ, 
sendo a base de sustentação e 
de fornecimento de subsídios 
para as tomadas de decisões 
dos Plenários dos Comitês 
PCJ. São mais de mil pessoas 

comprometidas com a gestão 
dos recursos hídricos, com o 
meio ambiente e a sustenta-
bilidade”, destacou Vanessa 
Bortolazzo Longato, coorde-
nadora de Apoio ao Sistema 
de Gestão dos Recursos Hí-
dricos da Agência das Bacias 
PCJ.
Às 10h30 e às 14h00, as reu-
niões específicas de cada CT 
serão realizadas por meio 
de plataforma fechada. Em 
cada uma delas, serão eleitos 
o coordenador e o coorde-
nador-adjunto para a gestão 
2023-2025. Logo após a elei-
ção, ocorrerá a posse da co-
ordenação, e serão definidos 
a agenda de reuniões para os 
próximos dois anos, a criação 
ou recomposição de grupos 
de trabalho e a criação de um 
grupo para a elaboração do 
Plano de Trabalho de cada 
CT.
Os Comitês PCJ abrangem 
um território de 76 municí-
pios, sendo 71 paulistas e cin-
co mineiros, e contam com 
12 Câmaras Técnicas que in-
tegram o processo de gestão 
descentralizada e participati-
va.  As CTs são as de: Águas 
Subterrâneas (CT-AS); 
Educação Ambiental (CT-
-EA); Integração e Difusão 
de Pesquisas e Tecnologias 
(CT-ID); Uso e Conservação 
da Água na Indústria (CT-

-Indústria); Monitoramento 
Hidrológico (CT-MH); Ou-
torgas e Licenças (CT-OL); 
Plano de Bacias (CT-PB); 
Conservação e Proteção de 
Recursos Naturais (CT-RN); 
Uso e Conservação da Água 
no Meio Rural (CT-Rural); 
Saneamento (CT-SA); Saúde 
Ambiental (CT-SAM) e Pla-
nejamento (CT-PL).
Cada uma das 11 câmaras 
técnicas temáticas promove 
discussões e estudos e suge-
re ações aos Comitês. Essas 
Câmaras são formadas por 
representantes da sociedade 
civil, usuários dos sistemas 
de saneamento, empresas, 
entidades, prefeituras e ór-
gãos dos governos paulista, 
mineiro e federal.
A única CT para a qual não 
haverá eleição é a CT-PL, que 
atua como instância preli-
minar dos Comitês PCJ na 
apreciação e consolidação 
das proposições aos Plená-
rios, tais como programas de 
ação, priorizações de projetos 
e obras de interesse local e 
regional, entre outras com-
petências dos colegiados. 
A composição da Câmara 
Técnica de Planejamento, 
coordenada pelo secretário-
-executivo dos Comitês PCJ, 
André Navarro, já ocorreu 
na reunião plenária realizada 
em março deste ano.

A organização do evento é 
realizada pela Coordenação 
de Apoio ao Sistema de Ges-
tão de Recursos Hídricos da 
Agência das Bacias PCJ.
SERVIÇO
Reunião conjunta de posse 
dos membros e Eleição das 
coordenações das Câmaras 
Técnicas dos Comitês PCJ
DATA: Quarta-feira, 19 de ju-
lho de 2023
HORÁRIO: a partir das 9h
LINK: https://bit.ly/CTsCo-
mitêsPCJ (Obrigatório aos 
membros registrarem pre-
sença no chat da plataforma)
RESUMO DA ATUAÇÃO DE 
CADA CÂMARA TÉCNICA:
1. A Câmara Técnica de Ou-
torgas e Licenças (CT-OL) 
efetua diagnóstico, análise e 
proposição de critérios e pro-
cedimentos no que se refere a 
outorgas e licenças. Manifes-
ta-se também sobre propos-
tas de reenquadramento de 
corpos d´água.
2. A Câmara Técnica de 
Conservação e Proteção dos 
Recursos Naturais (CT-RN) 
promove conservação e pro-
teção do solo, gestão florestal, 
proteção e recuperação dos 
mananciais.
3. A Câmara Técnica de Mo-
nitoramento Hidrológico 
(CT-MH) analisa dados e 
informações sobre a quanti-
dade e a qualidade da água 

nas bacias hidrográficas dos 
rios Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí. Também define re-
gras operativas, adequações 
técnicas, execução de obras 
e implementação de medidas 
preventivas e corretivas para 
a operação e manutenção de 
reservatórios, captações de 
água e efluentes líquidos.
4. A Câmara Técnica de In-
tegração e Difusão de Pes-
quisas e Tecnologias (CT-ID) 
promove a integração sinér-
gica entre trabalhos, pesqui-
sas e desenvolvimento tecno-
lógico nas áreas de recursos 
hídricos.
5. A Câmara Técnica de 
Águas Subterrâneas (CT-AS) 
propõe a coleta, sistematiza-
ção e divulgação de informa-
ções sobre estudos, pesquisa, 
desenvolvimento tecnológico 
e trabalhos na área de recur-
sos hídricos subterrâneos.
6. A Câmara Técnica de Sa-
neamento (CT-SA) elabora 
estudos, promove a divulga-
ção e debates acerca dos pro-
gramas prioritários, ações, 
serviços e obras a serem rea-
lizadas na área de saneamen-
to. Também propõe medidas 
para a integração entre os 
Planos Municipais de Sane-
amento.
7. A Câmara Técnica de Saú-
de Ambiental (CT-SAM) dis-
cute sobre a implementação 

de ações de melhoria e recu-
peração dos corpos d´água 
e da água tratada, visando à 
melhoria da saúde ambiental 
e humana.
8. A Câmara Técnica de Edu-
cação Ambiental (CT-EA) 
avalia, acompanha, propõe 
atualizações e promove a Po-
lítica de Educação Ambiental 
das Bacias PCJ.
9. A Câmara Técnica de Uso 
e Conservação da Água no 
Meio Rural (CT-Rural) pro-
põe ações para promover a 
integração entre instituições 
que atuam no meio rural, 
visando a conservação e uso 
sustentável do solo e de seus 
recursos hídricos.
10. A Câmara Técnica do Pla-
no de Bacias (CT-PB) acom-
panha a implementação das 
metas, programas, ações e 
investimentos preconizados 
no Plano de Bacias. Também 
propõe diretrizes, critérios e 
valores relacionados à revi-
são e aplicação da cobrança 
pelo uso dos recursos hídri-
cos.
11. A Câmara Técnica de 
Uso e Conservação da Água 
na Indústria (CT-Indústria) 
estuda, discute e promove 
políticas relacionadas ao uso 
sustentável dos recursos hí-
dricos na indústria.
Saiba mais: www.comitespcj.
org.br   

Da Redação

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, sancio-
nou nesta quinta-feira, 13 
de julho, a Lei nº 912/2023, 
que deve agilizar a implan-
tação do Trem Intercidades 
(TIC) Eixo Norte, ligando a 
capital do estado a Campi-
nas por meio de 100 quilô-
metros de linha férrea em 
uma hora de percurso.
“A lei que foi sancionada 
hoje é fundamental para via-

bilizar o Trem Intercidades, 
um importante modal que 
vai oferecer uma alternativa 
de transporte para a capital. 
Já estou adequando a cidade 
como, por exemplo, a revita-
lização do pátio ferroviário 
para que o TIC seja plena-
mente usufruído pela popu-
lação da cidade. Também 
avaliamos que o novo modal 
vai incrementar o turismo e 
colaborar na requalificação 
do centro de Campinas”, 
disse o prefeito Dário Saadi.

A legislação amplia os limi-
tes de contratação de crédi-
to e prestação de contraga-
rantias pelo Estado de São 
Paulo para a implementação 
de projetos enquadrados 
no Programa de Parcerias 
de Investimentos estadual 
(PPI-SP) e outras ações.
Para o Trem Intercidades 
(TIC) Eixo Norte, a Secre-
taria de Parcerias em Inves-
timentos (SPI) já lançou o 
edital e tem leilão marcado 
para novembro deste ano, 

com investimentos projeta-
dos em R$ 12 bilhões.
O empreendimento será 
construído por meio de uma 
parceria público-privada 
(PPP). Para tanto, o Estado 
de São Paulo poderá con-
trair até R$ 6,5 bilhões em 
operações de crédito. An-
teriormente, o limite era de 
R$ 5 bilhões.
Ao todo, o projeto do TIC 
Eixo Norte contempla três 
serviços. Além da opera-
ção da atual Linha 7- Rubi 

da Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos 
(CPTM), o concessionário 
implantará e operará um 
serviço parador, do Trem 
Intermunicipal (TIM), aten-
dendo Valinhos, Vinhedo, 
Louveira e Jundiaí.

PPI-SP
O Programa de Parcerias 
de Investimentos tem como 
objetivo ampliar as opor-
tunidades de investimento, 
emprego, desenvolvimento 
socioeconômico, tecnológi-

co, ambiental e industrial 
em São Paulo. A carteira 
estadual de projetos é esti-
mada em mais de R$ 180 bi-
lhões, entre capital privado e 
público.
A iniciativa é baseada em 
sustentabilidade de proje-
tos, segurança jurídica, esta-
bilidade das normas e obser-
vação das melhores práticas 
nacionais e internacionais. 
Esses pilares norteiam a re-
lação entre o Governo do Es-
tado e empresas parceiras.

Após suspeita de descar-
te irregular de resíduos no 
Córrego Cotrins, o pesqueiro 
localizado na Vicinal Santa 
Rosa, em Artur Nogueira, 
foi interditado temporaria-
mente pelo departamento de 
Fiscalização de Postura. Isso 
porque, o estabelecimento 
estava com alvará e demais 
documentos de licença de 
funcionamento pendentes.

Como resultado, as ativi-
dades do restaurante, par-
que aquático e pescaria do 
estabelecimento estão impe-

didas de funcionar até que a 
situação seja regularizada.

É importante ressaltar 
que, caso o pesqueiro retor-
ne às atividades sem a devi-
da regularização, será apli-
cado um auto de infração no 
valor equivalente a dez salá-
rios-mínimos.

A medida visa garantir o 
cumprimento das normas e 
regulamentações sanitárias, 
evitando riscos à saúde pú-
blica.

RELEMBRE O CASO
Em umas das forças tare-

fas para fiscalizar descartes 
irregulares na última segun-
da (10), representantes do 
Saean - juntamente com fis-
cais de posturas municipais, 
agentes de vigilância sanitá-
ria municipal, representan-
tes da Secretaria de Meio 
Ambiente e Guardas Civis 
Municipais (GCM) -, chega-
ram ao referido pesqueiro, 
onde foram encontradas vá-
rias irregularidades, como 
despejo de resíduos dos 
tanques de peixes, fossa ex-
travasando e lançamento de 

água de piscina clorada na 
nascente.

O caso foi registrado 
na Delegacia de Polícia 
como crime ambiental (Lei 
9.605/98) e está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil.

A Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo (Ce-
tesb) esteve no município na 
última quarta-feira (12) para 
andamento das investiga-
ções de descarte irregular, 
e deverá voltar à Artur No-
gueira na próxima semana 
para novas análises.

QUALIDADE DA 
ÁGUA

É importante destacar 
que, até o momento, somen-
te os parâmetros organolép-
ticos, relacionados ao gosto 
e odor da água, foram afeta-
dos. O Saean acrescenta que 
não há indicação de riscos à 
saúde associados a essas al-
terações. E acrescenta ainda 
que análises diárias da água 
são feitas para garantir o 
abastecimento da cidade.

“Jamais entregaremos 
uma água sem potabilidade 

e exigências normativas para 
a população. Isso é questão 
de saúde pública”, exclama 
o departamento de análises 
laboratoriais.

Por fim, o Serviço de 
Água e Esgoto nogueirense 
pontua que todas as dosa-
gens de produtos químicos 
utilizados e o processo de 
tratamento na ETA II estão 
em conformidade com as 
normas e regulamentações 
vigentes – conforme de-
monstram as análises diárias 
e mensais feitas.

Após suspeita de descarte irregular, pesqueiro é 
interditado por falta de alvará em Artur Nogueira
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OBRAS: Investimento solucionará problema antigo e proporcionará segurança e qualidade de vida aos moradores do bairro

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira divulgou 
a empresa ganhadora 
para a construção do 
tão aguardado piscinão 
no bairro São Vicente, 
em uma iniciativa para 
combater as recorrentes 
enchentes que assolam 
a região durante tempo-
rais e chuvas intensas.

A empresa Verde-
bianco Engenharia EI-
RELI venceu o proces-
so licitatório e deverá 
executar a obra em um 
prazo de seis meses. A 
licitação, no valor de 
R$ 1.328.725,50, repre-

senta um investimento 
significativo para pro-
porcionar segurança e 
qualidade de vida aos 
moradores do bairro.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) expressou satis-
fação com o andamento 
do projeto, destacando a 
importância da constru-
ção para a comunidade. 
“Estamos focados em 
resolver de forma defi-
nitiva o problema das 
enchentes no bairro São 
Vicente. A construção 
do piscinão contribuirá 
para a preservação da 
saúde pública, evitando 

transtornos e prejuízos 
causados pelas inunda-
ções. É um passo fun-
damental para oferecer 
uma melhor qualidade 
de vida para toda a po-
pulação”, pontuou.

Atualmente, a Pre-
feitura está empenhada 
em agilizar a liberação 
do Desenvolve São Pau-
lo para dar a ordem de 
serviço à empresa ven-
cedora. Assim que todas 
as formalidades forem 
concluídas, a empresa 
iniciará as atividades de 
construção do piscinão.

DEMOLIÇÃO DAS 

CASAS
No início deste ano, a 

Prefeitura realizou a de-
molição de quatro casas 
que foram desapropria-
das no São Vicente, após 
obter o consentimento 
dos moradores e os mes-
mos serem devidamente 
indenizados. Ao todo, 
cinco terrenos darão es-
paço ao reservatório.

Segundo a Secretaria 
de Planejamento, as áre-
as desapropriadas cor-
respondem ao tamanho 
de sete piscinas semi 
olímpicas, o que de-
monstra a importância e 

a capacidade do novo re-
servatório. Além disso, o 
reservatório será quinze 
vezes maior do que o re-
servatório já existente, 

representando um gran-
de avanço na infraes-
trutura de drenagem da 
região.

Prefeitura divulga empresa vencedora para 
construção do piscinão no São Vicente

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 

do SAEEC, segue com 
a obra para solucionar 
um problema antigo de 
transbordamento de es-
gotos na cidade.

Os trabalhos estão a 
todo o vapor com a es-
cavação do local com 
um PC hidráulica e na 
sequencia a instalação 

dos tubos de PVC de 300 
mm, que substituirá a 
rede atual de manilhas 
de barro de 150 mm.

A obra abrangerá 

mais de 700 metros, 
passando por diversas 
ruas da cidade.

Essa iniciativa de-
monstra o comprometi-

mento e coragem da pre-
feitura em enfrentar um 
problema negligenciado 
em gestões passadas.

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de En-
genheiro Coelho, por 
meio das Secretarias de 
Agricultura e Segurança 
Pública, tem um reca-

do especial para todos 
os amigos e amigas. É 
hora de falarmos sobre 
segurança! No campo, 
é fundamental estarmos 
preparados para agir 
de maneira consciente 
e proteger aquilo que é 

nosso. Por isso, traze-
mos algumas dicas im-
portantes para que vo-
cês possam se cuidar e 
manter suas proprieda-
des seguras. Confiram:

Roubo de maqui-
nário agrícola e defe-
sa pessoal:

Sabemos o quanto 
nossos equipamentos 
agrícolas são valiosos. 
Para protegê-los, é es-
sencial adotar medidas 
preventivas, como man-
tê-los trancados em lo-
cais seguros e utilizar 
dispositivos de segu-
rança, como cadeados. 
Além disso, é importan-
te estarmos preparados 
para agir em casos de 
roubo. Lembre-se: sua 

segurança e a de sua fa-
mília vêm em primeiro 
lugar! Disque sempre 
153 ou (19) 3857-2194.

Identificação e de-
núncia de atividades 
suspeitas:

Se notarem pessoas 
ou veículos estranhos 
rondando a área, não 
hesitem em agir! Ano-
tem características, 
placas de carros e qual-
quer informação rele-
vante. Compartilhem 
essas informações com 
seus vizinhos e façam 
a denúncia às autori-
dades competentes. A 
união entre a comunida-
de é fundamental para 
manter a segurança no 
campo. Criem grupos 

de WhatsApp entre vi-
zinhos! Juntos, somos 
mais fortes!

Prevenção de in-
vasões e furtos em 
propriedades rurais:

Nossas terras são nos-
so lar e sustento, por isso 
devemos protegê-las de 
invasões e furtos. Algu-
mas medidas simples 
podem fazer a diferença, 
como manter as cercas 
em bom estado, insta-
lar sistemas de alarme, 
utilizar cadeados nos 
portões e armazenar fer-
ramentas e equipamen-
tos em locais seguros e 
trancados. Além disso, 
é importante fortalecer 
a comunicação com os 
vizinhos, criando uma 

rede de apoio para cui-
darmos uns dos outros.

Segurança é um 
compromisso de to-
dos!

Agora que vocês co-
nhecem essas dicas, não 
deixem de colocá-las 
em prática. Lembrem-
-se de que a prevenção 
é a chave para manter 
nossas propriedades e 
famílias em segurança. 
Não hesitem em com-
partilhar essas informa-
ções com seus amigos e 
vizinhos, para que jun-
tos possamos construir 
um ambiente rural mais 
seguro. Unindo forças, 
garantiremos tranqui-
lidade e prosperidade 
para todos!

De Jaguariúna

Os micros, pequenos 
e médios empresários de 
Jaguariúna têm a opor-
tunidade de se capacitar 
para exportar seus pro-
dutos e serviços. Uma 
parceria entre a Prefei-
tura de Jaguariúna, por 

meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, e o Go-
verno do Estado de São 
Paulo possibilita que 
micro, pequenas e mé-
dias empresas, além de 
startups e produtores 
rurais interessados em 
exportar produtos e ser-

viços, sejam capacitados 
gratuitamente.

Os interessados po-
dem se inscrever no Pro-
grama Paulista de Capa-
citação para Exportação 
(Exporta SP) até o pró-
ximo dia 21 de julho. As 
inscrições estão abertas 
para empreendedores de 

qualquer região do Esta-
do e de qualquer setor.

A seleção é feita com 
base em uma análise da 
equipe técnica da In-
vestSP, que leva em con-
ta o nível de maturidade 
de cada empresa para 
acessar o mercado inter-
nacional.

Para mais informa-
ções, visite o site da 
agência ou entre em 
contato com a equipe de 
promoção de exporta-
ções da InvestSP. O site 
é www.investe.sp.gov.
br/exporte/exportasp/ 
e o e-mail para infor-
mações é spexport@in-

vestsp.org.br.
A Secretaria de De-

senvolvimento Econô-
mico e Social de Jagua-
riúna também está à 
disposição dos interes-
sados para tirar dúvidas. 
A secretaria fica na Rua 
Paraná, 192, no Centro.

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
da Secretaria de Educa-
ção, realizou a cerimô-
nia de entrega dos certi-
ficados de conclusão do 
curso de Robótica para 
os alunos do 5º ao 7º 
ano. O evento ocorreu 

no anfiteatro da Escola 
Odécio Forner, no dia 
28 de junho de 2023.

A cerimônia foi con-
duzida pela gerente de 
ensino, Maria Lúcia 
Barros Kettle, e contou 
com a presença do Se-
cretário de Educação, 
Professor José Paulo 
Martini, que parabeni-
zou os alunos do I Mó-

dulo da Oficina de Ro-
bótica pela conclusão 
do curso, reconhecendo 
seu esforço e dedicação. 
Ele ressaltou a impor-
tância da robótica como 
ferramenta de aprendi-
zado e estímulo ao in-
teresse pelas ciências e 
tecnologia.

O Prefeito Dr. Zee-
divaldo parabenizou os 

mais de 30 alunos pela 
conclusão do curso e 
agradeceu a dedicação 
dos professores e equi-
pe envolvida no projeto.

O curso de Robótica 
é uma forma de esti-
mular o interesse dos 
jovens pelas ciências e 
pela tecnologia, prepa-
rando-os para os desa-
fios do futuro.

Continuidade dos trabalhos do novo emissário 
de esgoto

Sítio em segurança: dicas importantes para 
cuidar e manter sua propriedade segura

Programa oferece capacitação a empresários 
de Jaguariúna que querem exportar 

Cerimônia de entrega dos certificados de 
conclusão do curso de Robótica
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FISCALIZAÇÃO: Denúncia anônima levou fiscais a interromperem parcelamento irregular de solo em área rural do município

Na manhã desta sexta-
-feira (14), a Fiscalização 
de Posturas da Prefeitura 
de Artur Nogueira realizou 
uma importante ação ao 
embargar um loteamen-
to clandestino localizado 
no bairro Fazenda Velha, 
área rural do município. A 
intervenção foi resultado 
de uma denúncia anônima 
recebida pelos fiscais, que 
relatava a suposta divisão 
de terras e venda de lotes 
na região.

Após receberem a de-
núncia, os fiscais se deslo-
caram até o local indicado 
e constataram a abertura 
de ruas e divisões por meio 
de estacas, configurando 
um parcelamento irregu-
lar de solo em uma gleba 
de terra situada na estrada 
municipal ATN 170, próxi-
ma à Rodovia José Santa 
Rosa, que liga Artur No-
gueira a Limeira.

Diante dos indícios de 
parcelamento irregular de 
solo, a Fiscalização de Pos-
turas procedeu ao embargo 
do loteamento clandesti-

no, conforme previsto nas 
leis municipais 337/2003 
e 551/2013, além da Lei 
Federal 6766/1979.

Foi solicitado ao pro-
prietário do lote que en-
cerre imediatamente as 
vendas dos lotes e suspen-
da quaisquer obras em 
andamento. Além disso, o 
proprietário deverá apre-
sentar as documentações 
necessárias à Fiscalização 
de Posturas, a fim de regu-
larizar a situação perante 
os órgãos competentes.

PUNIÇÃO
Quando constatado um 

parcelamento irregular de 
solo em área rural, pela 
Polícia Municipal, Fis-
calização de Posturas ou 
Fiscalização de Obras, os 
loteadores são notificados 
a cessar as vendas de lo-
tes, as aberturas de ruas e 
as obras que estiverem em 
andamento.

Tem prazo de 48 horas 
para apresentar alvará de 
aprovação do empreen-
dimento, findo o prazo de 
48horas , constatada a ir-

regularidade do empreen-
dimento, a Prefeitura fará 
notificação informando o 
proprietário do imóvel do 
embargo do empreendi-
mento.

Após essa notificação 
decorrido prazo de 30 
(trinta) dias corridos, o 
proprietário deverá fazer 
demolição das obras.

Após vencimento do 
prazo estipulado, e não 
sendo respeitado o embar-
go, o loteador é multado no 
valor de 2 (duas) Unidades 
Fiscais do Estado de São 
Paulo (UFESP), por metro 
quadrado do imóvel, cons-
tatado na matrícula da es-
critura.

Segundo consta no site 
portal.fazenda.sp.gov.br, 
o valor de duas UFESP, 
por metro quadrado, para 
o ano de 2023, é de R$ 
68,52 (sessenta e oito reais 
e cinquenta e dois centa-
vos). Portanto, o loteador 
de uma área irregular de 
20.000m² (vinte mil me-
tros quadrados) sofrerá a 
multa de R$1.370.400,00.

Após denúncia, Fiscalização de Posturas embarga 
loteamento clandestino em Artur Nogueira

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cosmó-
polis recebeu oficialmente 
as coordenadas para im-
plantação do Programa 
Rotas Rurais, desenvolvi-
do pelo governo do estado 
de São Paulo.

A oficialização aconte-
ceu na quinta-feira (13), 

por meio da Secretaria 
Municipal de Agricultura 
e Meio Ambiente (SAMA), 
e foi efetivada em parceria 
com o Estado, proporcio-
nando a concessão do pré-
dio da ‘Casa da Agricultu-
ra’, outorgada para uso da 
Secretaria pelo período de 
cinco anos.

O Programa Rotas 

Rurais, pertencente a Se-
cretaria Estadual de Agri-
cultura e Abastecimento, 
oferece um código de ge-
orreferenciamento, que 
serve como endereço para 
propriedades rurais, de-
nominado ERD – Ende-
reçamento Rural Digital, 
utilizando a tecnologia 
Plus Code do Google.

O ‘Rotas Rurais’ é efe-
tivado pelo Instituto de 
Economia Agrícola, que 
traz a inclusão produtiva 
de propriedades, estabele-
cimentos e estradas rurais 
no mapa através do ERD.

O código é equivalente 
a um CEP rural persona-
lizado, idealizado a partir 
da solução Plus Code, que 

localiza com precisão a en-
trada de cada propriedade 
e estabelecimento rural e, 
além disso, mostra como 
é o traçado das vias rurais 
que chegam até cada loca-
lização.

A implantação desse 
código permite, entre ou-
tros benefícios, a realiza-
ção de entregas ou aten-

dimentos de emergência, 
por exemplo, nas proprie-
dades rurais.

Os proprietários rurais 
interessados em obter o 
código devem procurar a 
SAMA, localizada na Rua 
Max Hergert, nº 1052, 
Centro, telefone 3872-
6939.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira lançou a campa-
nha “Vacinação nas Férias: 
Proteja seu Filho”, com 
o objetivo de incentivar a 
imunização de crianças 
durante o mês de julho - 
período de recesso escolar. 
A iniciativa também busca 
conscientizar os pais e/ou 
responsáveis sobre a im-
portância da vacinação na 
prevenção e proteção con-
tra doenças, garantindo a 
saúde e o bem-estar dos pe-
quenos.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o público-
-alvo são crianças menores 
de quatro anos - muitas 
delas com o calendário de 
vacinação atrasado e que 
não completaram o ciclo de 
imunização contra várias 
doenças, dentre elas pólio e 
sarampo, por exemplo.

A responsável técnica 
pela equipe de enferma-
gem, Milena Sia Perin, re-
força que todas as vacinas 
são seguras e passam por 
rigorosos processos de de-

senvolvimento e testes. 
Além disso, elas são dispo-
nibilizadas de forma gra-
tuita pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), garantindo o 
acesso igualitário a todos.

ONDE ENCON-
TRAR AS VACINAS
Os imunizantes estão 

disponíveis em oito salas 
de vacina distribuídas pela 
cidade. São elas: USF Blu-
menau, USF Sacilotto, USF 
Coração Criança, USF São 
Vicente, Espaço Mãe e Fi-
lho, UBS Terezinha Vicen-

sotti, USF Bom Jardim e 
USF Lago.

Exclusivamente as do-
ses contra a Covid-19 são 
ofertadas somente nas salas 
de vacina do Espaço Mãe e 
Filho e UBS Terezinha Vi-
censotti.

A Campanha “Vacina-
ção nas Férias: Proteja seu 
Filho” destaca que a imuni-
zação é uma medida eficaz 
na prevenção de doenças, 
ressaltando a importância 
de cumprir o calendário de 
vacinação.

Artur Nogueira deu 
mais um importante passo 
na melhoria dos serviços de 
saúde oferecidos à popula-
ção. A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
anunciou um investimento 
histórico no Centro Munici-
pal de Fisioterapia, visando 
proporcionar um atendi-
mento ainda mais comple-
to e eficiente aos pacientes. 
A expansão do espaço, que 
passou de 280m² para 
440m², foi apenas o come-
ço dessa transformação.

Uma das principais me-
lhorias é a nova recepção, 
que agora conta com dois 
banheiros adicionais, além 
de seis salas de atendimen-
to, uma sala de avaliação e 
uma sala de musculação. 
Essa ampliação tem per-
mitido um fluxo mais orga-
nizado e um acolhimento 

ainda melhor para os pa-
cientes que necessitam dos 
serviços de fisioterapia.

Além disso, a Secretaria 
de Saúde adquiriu novos e 
modernos equipamentos, 
que têm contribuído para 
a qualidade dos tratamen-
tos oferecidos. Dentre eles, 
destacam-se os aparelhos 
de laser, eletroestimulação 
uroginecológico, ultrassom, 
ultrassom e laserterapia, 
infravermelho, infraverme-
lho pedestal, estimulador 
elétrico neuromuscular e o 
estimulador neuromuscu-
lar.

A secretária de Saúde, 
Angela Pulz Delgado, pon-
tuou que a ampliação e 
modernização da área de 
fisioterapia são fundamen-
tais para continuar garan-
tindo um atendimento de 
qualidade. “Com o aumen-

to do espaço e a aquisição 
de equipamentos de ponta, 
temos expandido os trata-
mentos disponíveis e apri-
morado os serviços ofereci-
dos”, frisou.

A titular da pasta relem-
brou que, dentre os proje-
tos implantados nos últi-
mos dois anos, destacam-se 
aqueles voltados para a saú-
de pélvica da mulher, a apli-
cação de laser em feridas e 
o projeto de controle da dor 
crônica. Além disso, o es-
paço oferece atendimento 
especializado em pediatria, 
garantindo cuidados espe-
cíficos para as crianças de 
Artur Nogueira.

MAIS PROFISSIO-
NAIS, AUMENTO DE 

ATENDIMENTOS
Além das melhorias fí-

sicas e tecnológicas, a Pre-
feitura também realizou a 

contratação de três fisio-
terapeutas altamente qua-
lificados, garantindo uma 
equipe especializada para 
atender às necessidades 
dos pacientes.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) enfatizou a impor-
tância do investimento para 
a população nogueirense. 
“Seguimos comprometidos 
em oferecer uma saúde de 
qualidade aos nossos mu-
nícipes, e esse investimen-
to na área de fisioterapia é 
mais um passo importante 
nesse sentido. Com a am-
pliação do espaço, a aquisi-
ção de equipamentos mo-
dernos e a contratação de 
profissionais capacitados, 
estamos garantindo um 
atendimento cada vez mais 
completo e eficiente para 
todos”.

Os números falam por si 

só. Entre os anos de 2020 
e 2021, o Centro Munici-
pal de Fisioterapia realizou 
uma média de 677 atendi-
mentos por mês. Em 2022, 
esse número aumentou 
significativamente, alcan-
çando uma média de 1.235 

atendimentos mensais. 
E agora, em 2023, com a 
ampliação da estrutura e a 
implementação de novos 
projetos, o número passou 
para 1.710 atendimentos 
por mês.

Programa Rotas Rurais proporciona endereçamento 
preciso de áreas agrícolas cosmopolenses

Prefeitura lança campanha para vacinar crianças nas 
férias em Artur Nogueira

Prefeitura amplia espaço e realiza investimento 
histórico na área de fisioterapia de Artur Nogueira
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ASSISTÊNCIA SOCIAL: Encontro aconteceu nesta quarta-feira (12), na Câmara Municipal

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial e do Conselho Mu-
nicipal de Assistência 
Social (CMAS), promo-
veu a 10ª Conferência de 
Assistência Social nesta 
quarta-feira (12). A reu-
nião aberta ao público foi 
sediada na Câmara Muni-
cipal.

O evento foi direciona-
do aos usuários das polí-
ticas de assistência social, 
organizações da socie-
dade civil e à população 
em geral. O tema deste 
ano foi “Reconstrução 

do SUAS: O SUAS QUE 
TEMOS E O SUAS QUE 
QUEREMOS”.

De acordo com o secre-
tário da pasta, Amarildo 
Boer, a conferência deba-
teu as políticas públicas 
de assistência social no 
município, buscando me-
lhorias e maior qualidade 
nas diversas áreas.

“Foi uma oportunida-
de valiosa para debater-
mos as políticas públicas 
de assistência social no 
município e buscarmos 
melhorias em diversas 
áreas. Através dessas dis-
cussões, poderemos for-
talecer o SUAS e atender 

de forma mais eficiente 
às necessidades da nossa 
comunidade”, afirmou o 
secretário.

Estiveram presentes 
todas as Organizações da 
Sociedade Civil (OSCs), 
Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social (CREAS), Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS), Fundo So-
cial de Solidariedade, Ca-
dastro Único, Secretarias 
de Segurança, Educação, 
Saúde, Cultura, Grupo da 
Terceira Idade Vida Nova, 
Pastorais da Criança e dos 
Idosos, Conselhos Muni-
cipais, Conselho Tutelar e 

Coordenadoria de Apoio 
e Direitos da Mulher.

Confira os eixos de dis-
cussão abordados duran-
te a conferência:

Eixo 1 - Financiamento 
e orçamento de natureza 
obrigatória, como instru-
mento para uma gestão 
de responsabilidades dos 
entes federativos para 
garantia dos direitos so-
cioassistenciais, contem-
plando as especificidades 
regionais do país;

Eixo 2 - Qualificação e 
estruturação das instân-
cias de Controle Social 
com diretrizes democráti-
cas e participativas;

Eixo 3 - Articulação en-
tre os segmentos. Como 
potencializar a participa-
ção social no SUAS?

Eixo 4 - Universaliza-
ção do acesso e integração 
das ofertas dos serviços e 

direitos no SUAS;
Eixo 5 - A importân-

cia dos benefícios socio-
assistenciais e o direito à 
garantia de renda como 
proteção social na recon-
figuração do SUAS.

Prefeitura promove 10ª Conferência de Assistência 
Social em Artur Nogueira

Na tarde desta segun-
da-feira (10), a Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Assistência e Desen-
volvimento Social e do 
Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV), promoveu 
uma festa julina repleta 
de carinho e alegria para 
os idosos do Programa 
Tempo Feliz. O evento 
aconteceu na Réplica da 

Estação, criando um am-
biente acolhedor e festi-
vo para os participantes.

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social, Amarildo 
Boer, comentou sobre a 
importância de celebrar 
a cultura e as tradições 
julinas, além de fortale-
cer os laços afetivos en-
tre os participantes.

“Essa festa é uma for-
ma de reconhecimento 

e valorização dos nos-
sos idosos, que tanto 
contribuíram para o de-
senvolvimento de nossa 
cidade. É uma maneira 
de expressarmos o nos-
so carinho e respeito por 
eles”, afirmou o secretá-
rio.

A festa foi planejada 
nos mínimos detalhes, 
com decoração típi-
ca, comidas deliciosas 
e muita animação. Os 
idosos puderam desfru-
tar de quitutes julinos, 
como pipoca, canjica, 
paçoca, além de dançar 
quadrilha e participar de 
brincadeiras divertidas. 
A música proporcionou 
um clima festivo e des-
contraído, onde os par-
ticipantes puderam dan-
çar e se divertir ao som 
das tradicionais canções.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância de promover 

momentos de alegria e 
interação para os idosos. 
Ele pontuou o compro-
misso da Administração 
Municipal em cuidar e 
proporcionar qualida-
de de vida para todos os 
moradores. “Nossa ges-
tão valoriza cada pessoa, 
independentemente da 
idade. Essa festa é um 
exemplo de como que-
remos construir uma ci-
dade mais acolhedora, 
onde todos se sintam 
amados e respeitados”, 
enfatizou o prefeito.

O evento foi marcado 
por sorrisos, abraços e 
momentos de pura emo-
ção. A tarde foi repleta 
de trocas afetivas e me-
mórias compartilhadas, 
fortalecendo os laços de 
amizade entre os parti-
cipantes do Programa 
Tempo Feliz.

PROGRAMA TEM-
PO FELIZ

O projeto Tempo Feliz 
foi criado há mais de 10 
anos e desenvolve ações 
com cerca 30 idosos aci-
ma de 60 anos e que se 
encontram em vulnera-
bilidade social. A inicia-
tiva tem o objetivo de 
proporcionar elevação 
de autoestima, desen-
volvimento motor, so-
ciabilidade, autonomia 
e protagonismo - contri-
buindo assim, para um 
processo de envelheci-
mento saudável e ativo.

As ações são desen-
volvidas pela secretaria 
de Assistência e Desen-
volvimento Social, por 
meio do SCFV, e são 
coordenadas pela edu-
cadora Evalda Maria 
Santiago Pereira, com 
auxílio da coordenadora 
de Apoio e Direitos da 
Mulher, Lúcia Buccini 
Carrilo.

Dentre os serviços 

oferecidos pelo progra-
ma estão atividades ma-
nuais, atividades físicas 
e nutricionais, passeios 
e promoção da cidada-
nia. Os idosos são enca-
minhados pelos serviços 
do Centro de Referên-
cia e Assistência Social 
(CRAS) e Centro de Re-
ferência Especializado 
de Assistência Social 
(CREAS).

São atendidos pelos 
programas idosos bene-
ficiários do Benefício de 
Prestação Continuada 
(BPC); idosos de famí-
lias beneficiárias de Pro-
gramas de Transferência 
de Renda; e idosos com 
vivências de isolamento 
por ausência de acesso a 
serviços e oportunidades 
de convívio familiar e co-
munitário e cujas neces-
sidades, interesses e dis-
ponibilidade indiquem a 
inclusão no serviço.

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
da Assistência Social, 
promoveu uma emocio-
nante sessão de fotos 
para as futuras mamães 
que recebem assistên-

cia.
A oficina “Bem Ges-

tar”, ofertada pelo Ser-
viço de Convivência e 
Fortalecimento de Vín-
culo (CRAS), proporcio-
nou uma variedade de 
atividades ao longo da 
gestação, incluindo pa-
lestras temáticas, rodas 

de conversa, oficinas de 
artesanato, momentos 
de relaxamento, mas-
sagens e, para finalizar, 
uma bela sessão foto-
gráfica.

O Prefeito Dr. Ze-
edival destacou a im-
portância da iniciativa, 
afirmando: “A ação so-

cial ‘Bem Gestar’ é um 
exemplo do compro-
misso que temos com as 
futuras mães de nossa 
cidade. Estamos em-
penhados em garantir 
todo o apoio necessário 
durante essa fase tão es-
pecial.”

O Diretor da Assis-

tência Social, Sr. Allan 
Bandeira, expressou sua 
satisfação com o even-
to: “É gratificante ver o 
impacto positivo que o 
programa ‘Bem Gestar’ 
tem na vida dessas futu-
ras mães. Estamos com-
prometidos em oferecer 
um suporte abrangen-

te, proporcionando co-
nhecimento, bem-estar 
emocional e momentos 
especiais durante essa 
fase tão importante.”

Convidamos você a 
conferir as fotos encan-
tadoras do ensaio foto-
gráfico das futuras ma-
mães!

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, intensifica os 
programas para a inclu-
são de alunos com ne-
cessidades especiais na 
Rede Municipal de Ensi-
no, ampliando os atendi-
mentos nos segmentos.

Em 2023, a Rede Mu-
nicipal de Ensino realiza 
os atendimentos do seg-
mento de educação es-
pecial para 697 estudan-
tes, efetivados através de 
uma equipe de 120 pro-
fessores e 19 cuidadores, 
oferecendo transporte 
escolar e salas exclusivas 
para determinados alu-

nos.
O cuidador acompa-

nha os alunos com de-
ficiência auxiliando em 
suas ABVD (Atividades 
Básicas de Vida Diária), 
locomoção, higienização, 
alimentação de acordo 
com a orientação do pro-
fessor da sala.

As salas de Educa-
ção Especial Exclusiva 
(E.E.E.) são oferecidas 
nas Escolas de Educação 
Básica Municipal Cecília 
Meireles e Antônio Pego-
rari, atendendo no máxi-
mo 15 alunos por sala.

O objetivo principal do 
E.E.E é promover o aco-
lhimento do estudante 
com deficiência, de modo 
que ele se sinta seguro e 

confortável para apren-
der. As salas contam com 
professores especializa-
dos, cuidadores e profes-
sores de música, inglês, 
dança e educação física, 
que acompanham cada 
aluno de forma individu-
alizada.

Os alunos fazem o uso 
do Sistema Municipal de 
Ensino e participam de 
todos os projetos desen-
volvidos no ensino re-
gular e, contam com um 
trabalho diversificado e 
lúdico que favorece seu 
desenvolvimento.

Buscando desenvolver 
um processo de inclusão 
de forma personalizada, 
são disponibilizados di-
versos serviços especí-

ficos para atender cada 
aluno em sua individu-
alidade tais como: Edu-
cação Especial Exclusi-
va (EEE); Atendimento 
Educacional Especiali-
zado (AEE) – Infantil, 
fundamental, Libras; 
Atendimento Educacio-
nal Especializado (PAC) 
– Professor Acompa-
nhante (deficiente visual, 
e Transtorno do Espectro 
Autista); professor intér-
prete para alunos com 
deficiência auditiva, cui-
dador infantil; professor 
itinerante ( P.I.) e atendi-
mento domiciliar.

Há também o proje-
to “Estou na Escola”, em 
parceria com a APAE que 
tem ampliado significa-

tivamente seu quadro de 
atendimento

O atendimento domi-
ciliar é realizado por um 
professor especializado 
que atende e acompanha 
pedagogicamente crian-
ças e adolescentes, que 
por orientação médica, 
não podem frequentar a 
escola.

Além dos serviços es-
pecíficos de atendimento 
aos alunos, o segmento 
também atua na forma-
ção de professores e ati-
vidades direcionadas aos 
familiares dos estudantes 
com deficiência.

Entre alguns proje-
tos destaca- se: Curso de 
libras, formação de in-
trodução a análise com-

portamental (ABA), Pro-
jeto a inclusão entrou na 
roda que mensalmente 
traz palestras com temas 
relacionados às deficiên-
cias para formação e in-
formação dos familiares 
e profissionais da Rede 
Municipal.

Os alunos da Educação 
Especial, que possuem 
necessidades, fazem uso 
de apostilas adaptadas 
em braile ou ampliadas, 
mesas com inclinação 
ajustável e tecnologia as-
sistiva. Os serviços atuam 
com o acompanhamento 
de uma assistente social e 
uma neuropsicóloga que 
auxiliam nos encaminha-
mentos e diagnósticos 
dos alunos em avaliação.

Prefeitura de Artur Nogueira encanta idosos do 
Programa Tempo Feliz com festa julina

Prefeitura de Engenheiro Coelho realiza sessão de 
fotos emocionante para futuras mamães assistidas 

pela Assistência Social

Programas de inclusão de alunos com necessidades 
especiais são reforçados na Rede Municipal
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ESPORTES: Daniel Dias dará palestra a empresários, comerciantes e colaboradores na quinta-feira, dia 20 de julho, na sede social do 
Clube Floresta

A Prefeitura de Artur 
Nogueira promoverá 
mais um evento espe-
cial e gratuito para os 
moradores. Dessa vez, o 
maior medalhista para-
límpico do Brasil, Daniel 
Dias, fará uma palestra 
inédita no município. A 
apresentação acontece-
rá na quinta-feira, dia 
20 de julho, ÀS 19h30, 
e será voltada aos em-
presários, comerciantes 
e funcionários que bus-
cam motivação na vida 
profissional e pessoal.

A palestra será pre-
sencial na sede do Clu-
be Recreativo Floresta, 

no centro, e possui va-
gas limitadas. Garanta 
sua vaga preenchendo 
a inscrição. (https://
docs.google.com/for-
m s / d / e / 1 F A I p Q L S -
d3U2KLyarbqih9Wf-
-nSUfmZxxFHeB1ac-
TKOrjVfyVLRr64kg/
viewform?embedded=-
true&pli=1)

DANIEL DIAS
Daniel Dias, reco-

nhecido por suas con-
quistas e superação, 
promete proporcionar 
uma palestra memorá-
vel. Nascido em Minas 
Gerais com má-forma-
ção nos membros supe-

riores e inferiores, ele 
superou todas as ad-
versidades e conquistou 
impressionantes 14 me-
dalhas de ouro nos Jo-
gos Paralímpicos, esta-
belecendo recordes nos 
Jogos Parapan-ameri-
canos e nos Campeo-
natos Mundiais. Além 
disso, Daniel é ganha-
dor do Troféu Laureus, 
e atualmente, além de 
palestrante, também é 
empresário.

A palestra em Artur 
Nogueira ocorrerá a 
partir das 19h30 e será 
promovida pela Prefei-
tura Municipal. O Por-

tal ON também trans-
mitirá o evento ao vivo e 
simultaneamente. Devi-
do ao limite de cadeiras, 
é necessária a inscrição 
antecipada do público 
interessado em assistir 
ao evento presencial-
mente. Ao preencher o 
formulário, o inscrito 
garantirá o acesso.

Não será permitida a 
entrada de pessoas no 
horário da palestra, e 
as inscrições podem ser 
encerradas a qualquer 
momento.

A sede social do Clube 
Recreativo Floresta está 
localizada na Avenida 

Dr. Fernando Arens, nº 
531, no Centro de Artur 
Nogueira/SP.

SERVIÇO

Data: 20 de julho
Horário: 19h30
Local: Clube Recrea-

tivo Floresta

O Imigrantes venceu 
o CSA por 4 a 2 na úl-
tima sexta-feira, dia 7 
de julho, e garantiu o 
título do Campeonato 
de Futebol Master de 
Holambra. A partida 
foi realizada no Estádio 
Municipal Zeno Capato 
e quebrou a invencibi-
lidade preservada pelo 

CSA durante todo o tor-
neio.

A equipe vencedo-
ra e a vice-campeã re-
ceberam troféu e me-
dalhas, assim como o 
melhor artilheiro da 
competição, Gabiroba 
(Imigrantes), melhor 
goleiro do campeona-
to, Valdir, do CSA, e o 

melhor jogador da final 
e do campeonato, Dudi-
nha, do Imigrantes.

“A partida foi mui-
to emocionante, equi-
librada e de alto ní-
vel”, avaliou o prefeito 
Fernando Capato, que 
acompanhou o jogo ao 
lado do vice-prefeito 
Miguel Esperança e de 

vereadores. “Parabéns 
aos vencedores e aos 
outros times que dispu-
taram o torneio, sem-
pre com muita garra, 
disposição e espírito 
esportivo”, afirmou.

Quatro equipes par-
ticiparam da competi-
ção, que teve início em 
2 de junho.

O vôlei de praia de 
Artur Nogueira con-
quistou um importante 
título nesta quarta-feira 
(12). A dupla João Vitor 
Magalhães e Victor Dan-
tas sagraram-se campe-
ões dos Jogos Regionais 

2023. O campeonato 
está acontecendo em 
Mococa durante todo o 
mês de julho.

A vitória dos jogado-
res da Associação Des-
portiva Voleibol (ADV) 
não foi fácil. Ambos pas-

saram por times fortes 
até chegarem à final se-
gundo a técnica Karoll 
Laranja.

“Foi emocionante. 
Os meninos brilharam 
demais! Ganhamos o 
primeiro set, perdemos 

o segundo set e a parti-
da foi para o tie break. 
Emoção a mil! Após dis-
puta apertada, vence-
mos e agora estamos le-
vando esse grande título 
para os nogueirenses. É 
uma honra representar 

Artur Nogueira”, narra 
a professora e também 
jogadora de voleibol.

Os Jogos Regionais 
2023 está na 65ª edição 
e se estende por todo o 
mês de julho em Mo-
coca, interior paulista. 

Além da modalidade de 
vôlei de areia, a ADV 
também teve represen-
tantes no vôlei de qua-
dra masculino que ficou 
em 4º lugar geral e, vôlei 
de quadra e areia femi-
nino.

De Cosmópolis

Aconteceu entre os dias 

10 e 14 de julho, o torneio 
disputado pelos alunos da 
escolinha de futebol da Se-

cretaria Municipal de Es-
portes.

O evento foi realizado no 

‘Campo do Vila Nova’, dis-
putando nos gramados as 
equipes das categorias sub 

11, sub 13, sub 15 e sub 17.
O torneio foi organizado 

pela Prefeitura de Cosmó-

polis, por meio da Secreta-
ria Municipal de Esportes e 
apoiadores do futebol.

De Engenheiro Coelho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio da 
Secretaria de Esportes, está 
realizando a segunda edição 
do torneio “Revelando No-
vos Talentos”. O evento vai 
alegrar as férias das crianças 
e começou no dia 5 de julho.

Os alunos da escolinha 
de futebol estão participan-
do do torneio, formando 
seus times. Os jogos acon-
tecem em dois períodos no 
Ginásio de Esportes Gover-
nador Mário Covas. Pela 
manhã, temos a categoria 
sub-11 com 8 times, e à tar-
de, as categorias sub-13 com 

8 times e sub-15/14 com 6 
times.

O Diretor de Esportes, 
Walter Aparecido, também 
conhecido como “Cabeça”, 
comentou sobre o torneio: 
“Estamos muito felizes com 
o torneio. É uma oportuni-
dade de integração e apren-
dizado para nossos alunos, e 

estamos orgulhosos de pro-
porcionar essa experiência.”

Pais e amigos, venham 
torcer por seus filhos! As fi-
nais do torneio “Revelando 
Novos Talentos” serão reali-
zadas no dia 21/07, a partir 
das 14h, no Ginásio de Es-
portes Mário Covas.

Prefeitura de Artur Nogueira promove palestra gratuita 
e inédita com maior medalhista paralímpico brasileiro

Futebol Amador: Imigrantes é o campeão do 
Master de Holambra

Vôlei de praia: Artur Nogueira consagra-se campeã 
dos Jogos Regionais 2023

Jovens talentos brilham no Torneio Municipal das 
escolinhas de Futebol

Torneio “Revelando Novos Talentos” anima as 
férias da criançada em Engenheiro Coelho
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CULTURA: Plano foi construído de forma democrática e participativa entre a sociedade civil e a gestão municipal

De Cosmópolis

Mês de julho com uma 
programação especial do 
Festival Cultural de Inver-
no de Cosmópolis’, diver-
sos eventos livres e gratui-
tos.

O Festival é uma or-
ganização da Prefeitura 
de Cosmópolis, através 
da Secretaria Municipal 
de Cultura, com eventos 
realizados na ‘Praça do 

Rodrigo’ e ‘Auditório 15 
de Outubro’, sediado na 
‘Escola Educador Paulo 
Freire’.

Confira a programação 
da edição 2023!

18/07 (terça-feira), 
20h;

Espetáculo ‘Saias’ – 
‘Auditório Paulo Freire’.

19/07 (quarta-feira), 
20h;

Concerto Trilhas So-

noras – ‘Auditório Paulo 
Freire’.

20/07 (quinta-feira), 
20h;

O dono do pedaço – 
‘Auditório Paulo Freire’.

21/07 (sexta-feira)– 
20h;

Mostra de Grandes Au-
tores – ‘Auditório Paulo 
Freire’.

23/07 (domingo), 15h;
Zé Eduardo – ‘Praça do 

Rodrigo’.

23/07 – (domingo), 
16h30;

Banda Terra – ‘Praça 
do Rodrigo’.

23/07 – (domingo), 
20h;

Allex K – ‘Praça do Ro-
drigo’.

Atenção! Vagas limita-
das nas apresentações no 
‘Auditório 15 de Outubro’, 
sendo necessário consulta 
pelos telefones 3812-3101 
/ 3872-4223 (Secretaria 
Municipal de Cultura).

Participe, traga sua fa-
mília e amigos

Festival Cultural de Inverno começa nesta terça-feira (18)

A Prefeitura de Artur 
Nogueira deu mais um 
importante passo no for-

talecimento e incentivo à 
cultura nogueirense com a 
aprovação - sem ressalvas 

- do Plano de Ação criado 
pelo município para ob-
tenção de quase R$ 500 

mil da Lei Paulo Gustavo 
(195/2022).

O plano foi construí-
do de forma democráti-
ca e participativa entre a 
sociedade civil e a gestão 
municipal. Agora, a cida-
de avança para a fase de 
elaboração do edital, que 
será um instrumento fun-
damental para direcionar 
os recursos e impulsionar 
projetos culturais de gran-
de relevância.

Nesse sentido, o Poder 
Executivo está trabalhan-
do na criação do Sistema 
Municipal de Cultura, 
composto pelo Plano Mu-
nicipal de Cultura, pelo 
Conselho Municipal de 
Cultura e pelo Fundo Mu-
nicipal de Cultura.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) explica que o sis-
tema será responsável 
por estabelecer diretrizes, 
fomentar a participação 
popular e assegurar a des-
tinação adequada dos re-
cursos.

“Estamos muito feli-
zes com essa conquista. 
A aprovação do Plano de 
Ação é resultado de um 
trabalho conjunto e mos-

tra o compromisso des-
sa gestão com a cultura. 
Agora, seguimos em fren-
te, avançando nas demais 
etapas para que a libera-
ção dos recursos seja um 
marco para o fortaleci-
mento da nossa cena artís-
tica e cultural”, comenta.

Ao longo do mês de 
junho, foram realizadas 
três escutas públicas que 
têm sido essenciais para 
alinhar as expectativas e 
necessidades da comuni-
dade artística, bem como 
para fortalecer os laços 
entre os artistas e o poder 
público, buscando cons-
truir um ambiente cultu-
ral cada vez mais inclusivo 
e promissor em Artur No-
gueira.

RECURSOS DE 
MEIO MILHÃO

De acordo com o se-
cretário de Cultura & 
Turismo, Joaquim Pi-
nheiro, a Lei Paulo Gus-
tavo prevê o repasse de 
R$3.862.000.000,00 
(três bilhões, oitocentos e 
sessenta e dois milhões de 
reais) a Estados, Distrito 
Federal e Municípios para 
aplicação em ações emer-

genciais para combater os 
efeitos causados pela pan-
demia sobre o setor.

Em Artur Nogueira, 
é prevista uma verba de 
aproximadamente R$ 
500 mil.

LEI
Para ter acesso aos re-

cursos, os artistas preci-
sam estar habilitados para 
participar de editais, cha-
mamentos públicos, prê-
mios ou outras formas de 
seleção pública. Além dis-
so, os municípios devem 
fortalecer os sistemas de 
cultura existentes ou im-
plantá-los, conforme es-
tabelecido no artigo 216-A 
da Constituição Federal, 
por meio da criação de 
conselhos, planos e fun-
dos municipais de cultura.

Os beneficiários em 
potencial terão a oportu-
nidade de investir em di-
versas áreas, como produ-
ções audiovisuais, apoio 
a espaços culturais, capa-
citação no setor cultural, 
realização de eventos e 
festivais, preservação do 
patrimônio cultural, pes-
quisa e desenvolvimento 
artístico, entre outros.

LEI PAULO GUSTAVO: Plano de Ação de Artur 
Nogueira é aprovado pelo Ministério da Cultura


